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               Fraktion im Gemeinderat                                                                                                                  

                                                                                                    Fraktionsvorsitzende 

        Dr. Andrea Wagner 
        Buschweg 4 

        71665 Vaihingen an der Enz 

        E-Mail: Andrea-Wagner@t-online.de 
An den      

                                                                                                                                                                                                                                                                                                 

Oberbürgermeister der Stadt Vaihingen                                          
Herrn Uwe Skrzypek                                                                             

Rathaus Marktplatz 1                                                                                             

                                                                                                  
 71665 Vaihingen an der Enz        04.11.2022 

 

 

 

Antrag: Überarbeitung der Gebührensatzung für den Besuch städtischer Kindertageseinrichtungen 
 

 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Skrzypek, 
Liebe Kolleginnen und Kollegen, 
 
Die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen beantragt hiermit die Überarbeitung der Gebührensatzung für den 
Besuch städtischer Kindertageseinrichtungen auf Grundlage des Kita-Qualitätsgesetzes der 
Bundesregierung. Bis zur Vorlage einer überarbeiteten Fassung  soll die Anpassung der Elterngebühren 
ausgesetzt werden.   

 
 

Begründung: 

 

Vorausschauend hatte die Fraktion Bündnis 90/Die Grünen bereits am 09.09.2019 einen Antrag zur 
Überarbeitung der Gebührenordnung für Kindertagesstätten und Kindergrippen in unserer Stadt im 
Gemeinderat gestellt. Dabei sollte bei der Staffelung der Kostenbeiträge für die Kindertagesbetreuung 
nicht nur die Anzahl der kindergeldberechtigten Kinder innerhalb der Familie sowie die tägliche 
Betreuungszeit sondern auch die soziale Gerechtigkeit bei der Ausgestaltung der Elternbeiträge in Form 
einer Staffelung der Gebührenordnung nach Einkommen eine Rolle spielen. Dieser Antrag wurde 
damals im Gremium mehrheitlich abgelehnt. 
Heute wie damals sind Kinder aus armen und sozial benachteiligten Familien sowie Kinder mit 
Migrationshintergrund bei ihren Bildungschancen stark benachteiligt. Der Schlüssel für mehr 
Chancengerechtigkeit liegt in der bestmöglichen Förderung der Kinder bereits in den 
Kindertagesstätten. Dazu kommt, dass durch die anhaltende wirtschaftliche Krise und die damit 
einhergehende Inflation auch zunehmend Familien aus der Mittelschicht in finanzielle Nöte geraten. 
Schon jetzt wird beobachtet dass aufgrund der finanziellen Mehrbelastung von Familien Kinder erst 
später in den Kindergarten gehen. Dies geschieht oft auf Kosten einer Mehrbelastung von leider immer 
noch meist Frauen (gleichzeitige Betreuung der Kinder von zu Hause aus während des Home Office) 
oder durch einer Reduzierung deren Arbeitszeit (weniger Arbeit bedeutet noch weniger Einkommen für 

die Familien, aber auch damit weniger Steuereinnahmen für die Stadt!). Eine sozial gerechte Staffelung 
der Kindergartengebühren hat somit nicht nur Auswirkungen auf die Chancengleichheit bei Kindern, 
sondern meist auch auf die Emanzipation, Weiterentwicklung und Zukunftsperspektiven von Frauen.  
 
Dies hat auch die von Bündnis 90/Die Grünen mit geführte Bundesregierung erkannt und geht mit dem 
Kita-Qualitätsgesetz einen großen Schritt in Richtung Chancengerechtigkeit. Für mehr soziale 
Gerechtigkeit bei der Ausgestaltung der Elternbeiträge soll neben der in unsrer Stadt schon 
berücksichtigten Kriterien auch die Staffelung der Betreuungskosten nach Einkommen verpflichtend 
werden. Deshalb beantragen wir die erneute Erhöhung der Gebühren für den Besuch der städtischen 
Tageseinrichtungen auszusetzen und stattdessen ein zukunftsweisendes Gebührensystem zu gestalten,  
welches den Vorgaben des Kita-Qualitätsgesetzes entspricht. 
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Mit freundlichen Grüßen 
 
Fraktion Bündnis 90/Die Grünen Vaihingen an der Enz und Umgebung 

 

 

 

 
 
Dr. Andrea Wagner    Wilfried Breit        Marion Kiebler     Thomas Essig                                                       
 

 

 


